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Vicente Pereira 

vicente pereiraGOdiariollanquihue. 

asiel 20% delas fiscalizar 
C cionesquelaSuperinten- 

dencia de Medio Am- 

biente (SMA) realizó en 2024 se 
llevaron a cabo en la Región de 

Los Lagos, lo que equivale a 
1.045 de un total nacional de 
más de 5.700 inspecciones. Es- 
teantecedenteflse expuesto por 
lasuperintendenta, Marie Clau- 
de Plumer, durante su cuenta 
pública presentada ayer en 
Puerto Montt. 

A nivel local, Plumer co- 

mentóque elaño pasado la en- 
tidad recibió 426 denuncias, de 

las cuales 178 fueron conclui- 
das. En lo que va de este año, 
en cambio, ya suman más de 
500 denuncias, según explicó. 

lasuperintendenta. 
Detalló también que cuen- 

tan con cuatro fiscalizadores 
en Puerto Montt, quesesuman 
a uno en Osorno y a otro en 
Castro. Junto con lo anterior, 
reconoció quelaentidad nece- 
sita fortalecer de manera per- 
manente su institucionalidad. 
“Requerimos de másfunciona- 
rios y de mayor tecnología, así 
como ajustes de nuestra nor- 
mativa”, afirmó. 

Además, indicó que el sec- 
tor de pesca y acuicultura con- 
centra el mayor número defis- 
calizaciones, con un 61%. 

HUMEDALES BAJO PRESIÓN 

-¿Cómo analiza la relación entre 
construcciones y humedales que 
seha dado en Puerto Montt? 

-Puerto Montt es una zona con 

unalto porcentaje de humeda- 
lesurbanos declarados y recibi- 
mos muchas denuncias asocia- 
das a su intervención, ya sea 
por proyectos inmobiliarios o 
de otra índole. La Superinten- 
dencia recibe estas denuncias, 
efectúa las fiscalizaciones, ela- 
bora los antecedentes y adopta 
decisiones que van desde me- 
didas cautelares —es decir, que 
se indique a los responsables 
que detengan sus acciones— 
hastaelajuste de ciertascondi- 
ciones o el inicio de procedi- 
mientos sancionatorios. En 

Puerto Montt hemos dictado 

Los Lagos concentró casi 
el 20% de fiscalizaciones 
ambientales a nivel país 
sma. En su cuenta pública realizada ayer en Puerto Montt, la 
superintendenta Marie Claude Plumer detalló el aumento 
de denuncias por los humedales y la extracción de áridos. 

MARIE CLAUDE PLUMER E IVONNE MANSILLA EN 

incorporen el humedal como 
un valor en el desarrollo de su 
proyecto. 

-¿Se requiere de una ordenanza 
queaborde esta materia en espe- 

fico? 
-La ordenanza es un mecani 
mo con el que cuenta el mu 
cipio para ordenar su área”. 

   

=¿Debiera existir una mayor pre- 

cisión respecto a cuáles son los 
humedales urbanos y rurales? 

¡NW 

  

¿Considera necesaria una decla- 

ratoria formal por parte del Mi- 

nisterio de Medio Ambiente? 

Estono le compete ala Supe- 
rintendencia de Medio Am- 

biente, ya que ejercemos 
nuestras funciones tanto en 

humedales declarados como 
en aquellos no declarados 
que, sin embargo, tienen di- 
cha condición por su propia 
naturaleza. 

-¿Cómo determinansiun espacio 
  

  

'NTA PÚBLICA DE LA SUPERINTENDE 

esunhumedal? 
“Por sus características. La ley 
prevé una obligación particu- 
lar, respecto al Sistema de Eva- 
luación de Impacto Ambien- 
tal, de ingresar una iniciativa 
cuando existe un humedal, in- 
clusosieste no está necesaria- 
mente declarado. 

  

          

JENTA DE MEDIO AMBIENTE EFECTUADA AYER. 

FISCALIZACIÓN DE ÁRIDOS 
-Laextracción deáridos, sobreto- 
do enel sector de La Vara, tam- 
biénhageneradounaseriedede- 

ta complejidades para fiscali- 
zar por su naturaleza y la for- 
ma en que se ejerce, a veces 
asociada a pozos lastreros 0 a 
cauces, cada uno con Sus pro- 
pias características. La Supe- 
rintendencia ha desplegado un 
trabajo de colaboración con 
otras entidades, como el Servi- 
cio de Impuestos Internos y la 
Dirección del Trabajo, sin per- 
juicio de que la SMA fiscalice, 
dictemedidas e inicie procesos 
sancionatorios por su cuenta. 

ORDENANZA 

Sobrela necesidad de que Puer- 
to Montt cuente con una orde- 

'nanza que regule la extracción 
deáridos,lajefa dela Oficina Re- 
gional de Los Lagos de la SMA, 
Ivonne Mansilla, complementó 
que, independientemente dela 

al, “tene- 

mos que cumplir con nuestro 
mandato defiscalizar estasacti 
vidades, tengan o no resolu- 
ción. En caso de que no la ten- 
gan, debemosobligarlosa ingre- 
sar al sistemassi corresponde y 
verificar su cumplimiento para 
los quesilatienen”. 

Alserconsultadasobresi La 
Vara.es el sector más complejo 
encuanto ala extracción deári- 
dos en Puerto Montt, Mansilla 

indicó que “siempre hasido un 
lugar emblemático en esta ciu- 
dad, en particular porque tiene 
instalaciones de distintas em- 

presas, y sólo algunas cuentan 
con resolución de calificación 

ambiental”. 
Además, especificó que hay 

pozos de áridos con procesos 
encurso. Algunos han presenta- 
do programas de cumplimien- 
10, pero “en algunos casos han 

  

  . ¿CÓMO esta si- 
tuación? 
kRecibimos muchas denuncias 
asociadas a laextracción deári- 
dos, unaactividad que presen- 

sidor dos, porlo que es- 
tamosen distintosniveles delos 
procesossancionatorios que te- 
nemos en curso en dicha área 
dela ciudad”, dijo. os 
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OFICINAS medidas como la paralización 

  

de obras e iniciado varios pro- 

codimientes de este po enel EN ARRIENDO 
sector. 

-¿Los proyectos inmobiliarios de- a A MEDIA CUADRA DE LA PLAZA 
berían considerar la integración peral DE ARMAS DE TEMUCO 
  

-Ojalá quelasiniciativas futuras 

426 
denuncias ingresaron el 
año pasado en la región, de 

las cuales 178 fueron termi- 

nadas. 

Tamaños: 32, 38 y 50 m2 

  

CONSULTAS AL CORREO: 
luis.pincheiraGaustraltemuco.cl 

LIEDER ARI 

  

ReSimple - en el marco de la ejecución del Plan de Gestión para dar cumplimiento a la 
Ley REP - convoca a oferentes interesados en adjudicarse el servicio de Puntos Limpios 

en diferentes regiones para la operación de instalaciones de recepción y 
almacenamiento de envases y embalajes domiciliarios. 
  

( Puntos Limpios Zona Norte, Centro y Sur >) 
  

PUNTOS DE ACOPIOS REGIONALES PARA LA RECEPCIÓN Y 
PRETRATAMIENTO DE ENVASES Y EMBALAJES 

Mayor información sobre esta licitación en. 
www.resimple.cl/licitaciones/ 

  deA de lidad hasta el martes 01 de julio 
2025, horario tope 16.00 hrs.      

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

27/06/2025
    $468.545
    $696.000
    $696.000

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      13.500
       4.500
       4.500
      67,32%

Sección:
Frecuencia:
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